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Распространяется в Калининграде, Гурьевском городском округе
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WWW.DVORNIK.RU ВТОРНИК

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
Уважаемые читатели! С 11:00 до 12:00 9 июля 

2019 года (вторник) редакция ждёт Ваши пред-
ложения, мнения о статьях в газете, о волнующих 
Вас вопросах по телефону 30-94-30. Очередная 
«Горячая линия» состоится 16 июля 2019 года 
(вторник) с 11:00 до 12:00. Просим при обра-
щении называть Ваши имя и отчество, улицу и 
номер дома, в котором Вы проживаете.

 

 

 

 

 

 

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ 
«ДВОРНИК» ВЫЙДЕТ 23 ИЮЛЯстр. 8

Тот, кто ста-
новится пресмы-
кающимся червём, 
может ли затем 
жаловаться, что 
его раздавили?

Иммануил 
Кант

СОЛОМОН ГИНЗБУРГ: 
СЕРВИЛИЗМ
ПО-КАЛИНИНГРАДСКИ

НОВЫЙ РОСТ 
ТАРИФОВ ЖКХ
С 1 июля 2019 года в Калининграде 
традиционно выросли цены на 
коммунальные услуги. В среднем тарифы 
на II полугодие увеличились на 1,5 %. 

стр. 2

НОВАЯ ВОЛНА
Какие изменения ждут калининградцев 
при оплате проезда в общественном 
транспорте и что такое «Волна Балтики».

стр. 6

стр. 3-4

«ВОЙНУ МЫ
ОРГАНИЗОВЫВАТЬ
УМЕЕМ!»

Жители Северной Горы 
выступают против любых 
попыток городских 
властей упорядочить 
земельные отношения 
в этом микрорайоне.

стр. 9

ПЯТИКОПА 
В ШАТРЕ 
НЕ УТАИШЬ
Как городские власти нашли 
на День города новую 
национальную идеологию, 
которая может заставить людей 
часами мокнуть под дождем.

Впервые 
калининградских 
докторов обвиняют 
в убийстве 
ребенка. Впервые 
профессиональное 
сообщество открыто 
выступило в их защиту 
и против подходов 
Следственного 
комитета. 

«ДЕЛО ДВУХ
ВРАЧЕЙ»

стр. 2-3
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УСЛУГА
Тариф 

в I полугодии 
2019 года, руб.

Новый 
тариф, руб.

Рост

Электроэнергия

Электричество (дома с газовыми плитами) (1 кВт/ч) 4,12 4,20 1,9 %

Электричество (дома с электроплитами) (1 кВт/ч) 2,88 2,94 2,1 %

Вода

Водоснабжение, МП КХ «Водоканал» (1 куб. м) 24,62 24,89 1,1 %

Водоотведение, МП КХ «Водоканал» (1 куб. м) 19,90 20,20 1,5 %

Тепловая энергия

Отопление, МП «Калининградтеплосеть» (1 Гкал) 2381,82 2427,48 1,9 %

Газ

Приготовление пищи и нагрев воды с использованием 
газовой плиты (в отсутствие других направлений ис-
пользования газа) (1 куб. м)

9,22 9,31 1 %

Приготовление пищи и нагрев воды с использованием 
газовой плиты и нагрев воды с использованием газо-
вого водонагревателя при отсутствии центрального 
горячего водоснабжения (1 куб. м)

8,95 9,05 1,1 %

Отопление или отопление с одновременным использо-
ванием газа на другие цели (кроме отопления и (или) 
выработки электрической энергии с использованием 
котельных всех типов и (или) иного оборудования, на-
ходящихся в общей долевой собственности собствен-
ников помещений в домах) (1 куб. м)

6,946 7,04 1,3 %

НОВЫЙ РОСТ ТАРИФОВ ЖКХ
С 1 июля 2019 года в Калининграде традиционно 
выросли цены на коммунальные услуги. 
В среднем тарифы на II полугодие увеличились на 1,5 %. 

Что произошло? 
Факты и версия 

следствия 
В начале ноября 2018 

года в Родильном доме №4 
в Калининграде преждев-
ременно родился ребе-
нок. В течение первых суток 
после появления на свет 
младенец умер. Неизвест-
но, кто подал заявление в 
правоохранительные орга-
ны, но вскоре в родильный 
дом пришли следователи и 
арестовали главного вра-
ча. Следственный комитет 
сообщил, что она распоря-
дилась не вводить ребен-
ку нужные медикаменты и 
кроме того, отдала приказ 
о подделке документов, – 
то есть сделала всё, чтобы 
ребенок не выжил. Руко-
водителя роддома Елену 
Белую сначала поместили 
в СИЗО, затем – перевели 
под домашний арест по-
сле вмешательства обще-
ственности и губернатора 
Антона Алиханова, высту-
пившего в её поддержку.

За прошедшие месяцы 
появилась информация, 
что изначально названные 
в сообщении СК препара-
ты новорожденному всё 
же вводились. В роддоме 
№4 тем временем назна-
чили нового руководителя, 
Олега Седнева, и жизнь 
как будто шла своим чере-
дом – о деле не вспомина-
ли, пока 28 июня не стало 
известно о новом аресте и 
о новых обвинениях. 

После ночного дежур-
ства в Следственный коми-
тет вызвали анестезиолога-
реаниматолога Элину 
Сушкевич, её задержа-
ли, а 29 июня Централь-
ный районный суд избрал 
для неё меру пресечения в 
виде домашнего ареста. Ей 
предъявили обвинения по 
статье «Убийство малолет-
него, находящегося в бес-
помощном состоянии». 

Тогда же стало извест-
но,  что и Елене Белой 
предъявлены новые об-
винения – уже в организа-
ции убийства, – как будто 
именно она дала распоря-
жение доктору Сушкевич о 
том, какой именно препа-

рат нужно ввести ребенку 
и для каких целей.

При этом Элина Сушке-
вич не являлась и не явля-
ется подчиненной Елены 
Белой, Сушкевич работает 
в Региональном перина-
тальном центре – самой 
большой государственной 
клинике по родовспомо-
жению в регионе. В род-
дом №4 она могла прибыть 
только в составе реанима-
ционной бригады, чтобы 
решить, отвозить ребенка 
в РПЦ или оказать ему по-
мощь на месте. 

Сейчас и доктор Сушке-
вич, и Елена Белая остают-
ся под домашним арестом. 
Реакция на новые обвине-
ния в их адрес не заставила 
себя ждать. Профессио-
нальное сообщество вра-
чей Калининграда сходится 
во мнении, что следствию 
по делу о гибели младенца 
не достаёт объективности 
и прозрачности. Эта по-
зиция отражена, в част-
ности, в обращении Вра-
чебной палаты региона 
к российскому обществу 
и органам власти.

К чему привело 
это дело? 

«То, что происходит 
дальше, создаёт тревож-
ную напряженную атмос-
феру в коллективах. Мы все 
созваниваемся, перегова-
риваемся. Мы направили 
резолюцию президенту 
как гаранту Конституции, 
рассказали о ситуации, о 
том, что она создаёт чув-
ство опасности принятия 
правильного клинического 
решения. Если вы позво-
лите, мы будем требовать 
дополнительной проверки 
материалов этого дела с 
целью его максимальной 
открытости», – выразила 
общее настроение пре-
зидент Врачебной палаты 
региона, главврач област-
ной Инфекционной боль-
ницы Ольга Краснова. 

В действительности уго-
ловное дело Белой и Суш-
кевич стало триггером для 
большой медийной кампа-
нии, которая развернулась 
главным образом в интер-
нете. Первыми поддержку, 

Впервые калининградских докторов 
обвиняют в убийстве ребенка. 
Впервые профессиональное 
сообщество открыто выступило 
в их защиту и против подходов 
Следственного комитета. 

  Региональный перинатальный центр, где ра-
ботает врач, обвиненный в убийстве ребенка. 



WWW.DVORNIK.RU Телефон рекламного отдела 309-409, 309-404ВТОРНИК

№24 [1174] 9 - 23 июля 2019 3ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Сервилизм (от латинского «servus» – 
раб, невольник, слуга) – угодливость, 
прислужничество, раболепие, подо-
бострастие, низкопоклонство, пре-
смыкательство, угодничество.

Это неприятное поветрие ти-
пично как для калининградской, 
так и российской недоэлиты. Сер-
вилизм наряду с цинизмом – одна 

из несущих скреп, армирующих, цементирующих как 
административно-политический, так и бизнес-классы.

Точны русские пословицы: «И нашим и вашим – всег-
да спляшем», «Попал в стаю – лай не лай, а хвостом ви-
ляй», «Чьим умом живём, того и песенку поём», «У лести 
нет чести», «Лесть – дьяволу честь», «Лучше умная хула, 
чем дурная похвала», «Густо кадишь – святых зачадишь».

У граждан с чувством достоинства холопствование 
младших по положению и подчинённых перед началь-
ником вызывают брезгливость, презрение. Холую не 
присущи совесть, стыд, приличность, мораль, чувство 
справедливости. Повсеместные чинопочитание, фети-
шизация, точно лепра, инфицировали Отечество. Буд-
то в наркотической дуроте, недоэлита воздаёт хвалу 
до боли мерклым, пожухлым персонам лишь потому, что 
они занимают высокие посты. Пушкорылая, крадливая 
власть усидчиво поощряет маргинализацию, зомбирова-
ние, обыдление «одноразового» народа – электората.

Повальный сервилизм – знак низкого качества на-
циональной политэлиты и человеческого капитала.

Блистательные русские мэтры БЕССМЕННО обли-
чали низкодушие угодничанья и сервилизма.

Александр Пушкин: «Паситесь, мирные народы! Вас 
не разбудит чести клич. К чему стадам дары свободы? 
Их должно резать или стричь. Наследство их из рода 
в роды: ярмо с гремушками да бич».

Пётр Чаадаев: «Горе народу, если рабство не смогло 
его унизить. Такой народ создан, чтобы быть рабом».

Фёдор Тютчев: «Взойдёшь ли ты когда, свобода, 
над этой тёмною толпой непробуждённого народа?»

Иван Тургенев: «Нам во всём и всюду нужен барин… 
Новый барин народился – старого долой! То был Яков, 
а теперь Сидор; в ухо Якова, в ноги Сидору! Кто палку 
взял, тот и капрал».

Василий Розанов: «О, рабья страна, целуешь кнут, 
который тебя хлещет по морде».

Максим Горький: «У нас в жилах течёт дурная, хо-
лопская кровь, мы – изнутри рабы».

Антон Чехов: «Нигде так не давит авторитет, как у нас, 
русских…Пора выдавливать из себя по каплям раба».

Николай Бердяев: «Россия – страна, лишённая со-
знания прав личности и не защищающая достоинства 
личности». По Н. Бердяеву, чтобы вырваться из такого 
застоя требуется «закал личности».

Ныне в антураже единоличия, одномыслия, бес-
срочности власти, капитализма «для друзей», пере-
кривления законов и Конституции РФ, липовых вы-
боров доморощенный сервилизм переживает ренес-
санс. Сервилизм – гвоздевая несущая теперешнего 
государственно-плутократического режима.

При этом сервилизм принимает гротескно-
аномальные формы.

Чего, к примеру, стоит недавняя буффонада с дан-
ными президентского рейтинга от ВЦИОМа, который 
после кремлёвской нахлобучки аж за сутки вырос в 2,2 
раза! Не зря считают, что социология – самая точная 
наука, мол, сколько заплатишь, столько получишь.

Образчик сервилизма – расхваливание, «одобрямс» 
нынешней внешней политики Смоленской площади, наво-
димой Кремлём. Российская внешняя политика ныне без-
дарна, ополошна. Она приводит к неутешному положению 
РФ в мире. МИД малосостоятелен: отсутствуют стратегия 
влияния, план действий, сообразные шаги. Скатываемся 
в изоляционистскую траншею, к обретению бренда мирово-
го изгоя, отщепенца, парии. Величие Отечества определя-
ется не дрязгами, афёрами и лязганьем ядерной берданкой, 
а числом друзей, геополитических соратников, инвести-
циями в экономику, новыми рабочими местами, качеством 
здравоохранения, образования, уровнем жизни, состоянием 
человеческого капитала. Вражда с ЕС с плеча бьёт по эконо-
мике региона. Утрачен режим МПП с Республикой Польша. 
Падает покупательная способность. В январе – марте 2019 
года объём инвестиций в регионе в основной капитал соста-
вил на 5,4 % меньше, чем в первом квартале 2018 года. При 
этом в январе – марте 2018 года инвестиции, в сравнении 
с первым кварталом 2017 года, падают на 33 %. Реальные до-
ходы калининградцев, скорректированные на индекс потре-
бительских цен, сокращаются на 2 %. На 1 % увеличивается 
доля расходов на оплату взносов и обязательных платежей. 
Разрыв между уровнем доходов и расходов среднего жи-
теля области не покрывает даже прирост среднемесячной 
зарплаты на 6,1 %. Ко второму кварталу 2019 года с начала 
года цены на продтовары выросли на 2,8 %, на тарифы, услу-
ги – на 2,7 %. Стоимость минимального продовольственного 
набора в 2019 году растёт на 7,2 % (за аналогичный период 
2018 года – на 5,5 %). Доходы калининградцев в основном 
складываются из зарплат и пенсий. Их рост – драйвер сдер-
живания падения реальных доходов. Увы. По итогам I кварта-
ла 2019 года снижение реальных зарплат – 0,4 %. В апреле 
2019 года размер зарплаты в области на 1,2 % меньше, чем 
год назад. Годовая инфляция – 5,8 %. В 2018 году реальный 
размер средних пенсий в области уменьшился на 5,2 %. 

Окончание на стр. 4

«ДЕЛО ДВУХ
ВРАЧЕЙ»

главным образом в адрес 
задержанного реанима-
толога, выразили врачи 
из-за пределов региона. В 
социальных сетях быстро 
распространился хэштег 
#ЯЭлинаСушкевич, запу-
щенный российским обще-
ством неонатологов, в ко-
тором состоит арестован-
ный врач. Такие подписи 
медики ставят под сообще-
ниями, в которых выражают 
несогласие с версией след-
ствия, ставят резонные, с 

точки зрения профессио-
налов, вопросы. 

Впервые после 2008 
года, когда медики в области 
коллективно выступали про-
тив ликвидации медсанча-
сти №1, к общему протесту 
присоединились и калинин-
градские врачи. Причем на 
минувшей неделе этот про-
тест перестал быть исклю-
чительно заочным: в городе 
последовательно прошло 
официальное «собрание», 
инициированное врачебной 
палатой Калининградским 
отделением профсоюза ме-
дработников, а затем – не-
санкционированная акция 
в поддержку Сушкевич на 
площади Победы. Первый 
«митинг» собрал более 300 
человек (говорят, что некото-
рых работников сферы здра-
воохранения на него проси-
ли явиться в обязательном 
порядке), второй – чуть бо-
лее дюжины (сотрудникам 
медорганизаций области 
настоятельно не рекомен-
довали его посещать). 

Интересно, что смысл 
обеих акций был пример-
но одинаковым. Выступав-
шие в конференц-зале и 
на площади пытались до-
нести мысль: любой врач в 
России сейчас находится 

в зоне риска и может быть 
обвиненным в соверше-
нии преступления без уче-
та сложности профессии и 
многообразия вариантов 
течения болезни и ее лече-
ния. И при этом никто, кро-
ме следователей, не сможет 
получить доступ к разбору 
его действий. Оценку им 
будет давать не профес-
сиональное сообщество, 
а система, настроенная 
на обвинение. И о том, что 
если преследования будут 

продолжаться, то лечить 
простых людей дальше бу-
дет некому. Очевидно, что 
значительный пласт врачей 
чувствует незащищенность 
перед репрессивными воз-
можностями государства. 

«Мы встревожены и на-
сторожены. Наш коллек-
тив не верил, не верит и не 
будет верить, что предъ-
явленные обвинения могут 
оказаться правильными», – 
высказалась на санкциони-
рованной встрече 5 июля в 
Региональном перинаталь-
ном центре его главный 
врач Ольга Грицкевич. 

Версию следствия пред-
ставители профессиональ-
ного сообщества называют 
абсурдной, действия, ко-
торые предписывают вра-
чам, – невозможными. 

«Сама по себе ситуа-
ция, что врач может при-
чинить какие-то действия, 
направленные на прекра-
щение жизни, не уклады-
вается в медицинской го-
лове ни у кого... [...] Люди 
погибают в медицинских 
организациях, это то, что 
сопровождает работу лю-
бого медработника. Очень 
сложная ситуация, хочется 
отрицать, но будем ждать 
завершения следственных 

действий и суда», – выска-
зался по ситуации министр 
здравоохранения области 
Александр Кравченко. 

Почему врачи 
не верят 

в справедливость 
обвинения 
Сушкевич? 

Прежде всего потому, 
что предъявленные обви-
нения никак не стыкуются 

с психологическим и про-
фессиональным портре-
том докторов. 

«Мы с Элиной работаем 
в одном коллективе и не 
спим уже неделю. Каждый 
день начинается с того, что 
открывается телефон, каж-
дый вечер заканчивается 
тем, что мы изучаем ново-
сти. Я виделась с Элиной 
уже после того, как ей опре-
делили меру пресечения – 
домашний арест. Первый 
вопрос при встрече был: 
как тот ребенок, которого 
она реанимировала в ночь 
перед арестом, со среды 
на четверг, – рассказала 

сотрудник перинатально-
го центра. – В ночь перед 
арестом Элина дежурила 
и не имела возможности 
даже получаса отдохнуть. 
Ребенок поступил из род-
дома №4 в крайне тяже-
лом состоянии…. Чтобы 
понять, как поступить, она 
связалась с коллегой в Ка-
лужском перинатальном 
центре, и они до 5 утра 
были на связи, и каждые 
полчаса сбрасывала кол-
леге анализы, которые по-

лучала по ходу изменения 
параметров вентиляции, 
чтобы сделать всё, просто 
всё для спасения ребенка. 
И утром после такой тяже-
лейшей бессонной ночи 
грянуло вот это событие. Я 
не знаю, как его правильно 
назвать», – описала свою 
подругу одна из работников 
перинатального центра.  

Сейчас Элина Сушкевич 
не может выполнять свои 
профессиональные обязан-
ности. Она находится под 
домашним арестом в ожида-
нии апелляции: то есть об-
ластной суд может пересмо-
треть её меру пресечения и 
избрать более жесткую. Или 
же, наоборот позволить ей 
вернуться к работе с детьми. 
Именно такого определения 
может добиваться защита 
реаниматолога.

Дело Элины Сушкевич 
наглядно демонстрирует, 
как в России сейчас орга-
низована правовая защи-
та простых докторов да и 
вообще людей, которые 
попадают в такую ситуа-
цию. Сбор средств на за-

щитника в суде проводил 
не работодатель. Деньги 
собирали всем миром и 
переводили на карту се-
стры Элины – Ирины. 

Она рассказала «Двор-
нику», что по состоянию на 
8 июля удалось собрать 
сумму, достаточную для на-
чала работы московского 
адвоката. Однако процесс 
обещает быть длительным, 
поэтому сбор продолжа-
ется. Желающие помочь 
доктору могут перечислить 
средства на карту Сбер-
банка 5336 6900 3049 0454 
Ирина Игоревна Г.
Текст: Мария ПУСТОВАЯ  

  На собрание в поддержку Сушкевич пришли более 300 сотрудников 
системы здравоохранения региона. Коллеги и знакомые описали Элину, 
как сопереживающего врача, который борется за каждого пациента. 
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Среднедушевые денежные доходы уменьшились на 2 %. По данным Росстата, смертность 
превышает рождаемость в области на 40 %. По расчётам Агентства стратегических инициа-
тив, за последний год наш регион теряет 15 позиций в рейтинге инвестклимата России.

По данным замдиректора Института народнохозяйственного прогнозирования РАН 
Александра Широва, с 2017 года цена на нефть выросла на 60 %, реальные доходы 
населения упали почти на 2 %, курс рубля – на 13 %.

По данным РАНХ и ГС, чистый отток капитала из России в январе–апреле 2019 
года составляет 34,7 млрд долларов США, что почти на 100 % выше аналогичного 
показателя 2018 года. Отток составляет 50 % от всего объёма вывезенного капитала 
в 2018 году – 63,3 млрд. долларов США.

В 2018 году фиксируется максимальный показатель оттока прямых иностранных инвести-
ций из капитала российских кампаний за всю историю статнаблюдений. Приток иностранных 
инвестиций в 2018 году в 3 раза ниже по сравнению с 2017 годом. Эта динамика – результат 
ухудшения настроения иностранных инвесторов в связи с конфликтами с ЕС и США.

В 2015 – 2018 годах РФ привлекала иностранных инвестиций на 0,2 % ВВП. Этот по-
казатель ниже Украины (2,7 % ВВП), Венесуэлы (0,5 % ВВП) и Нигерии (0,3 % ВВП).

Особые поздравления первозванному министру Сергею Лаврову!
Несколько хрестоматийных рецидивов тутошнего сервилизма.
– Холуйство ТИКа, ОИКа, когда в 2016–2017 годах их представители, беря на себя 

функции ответчиков, защищают в судах напёрсточный результат, наколупанный цу-
кановскими технологами для «едросса» Александра Мусевича, являющегося главой 
комитета по правопорядку, что испоганивает законность и народовластие.

– Вылизывание ТВ «Каскад» и «Россия – Калининград» власти за бюджетные день-
ги, на что тратятся десятки миллионов рублей налогоплательщиков; отсутствие плю-
рализма мнений на данных каналах, дабы не огорчать власть.

– Предательство большинством Облдумы настоящего народного избранника Иго-
ря Рудникова, снятие с него депутатских полномочий до решения суда, что де-факто 
санкционирует политрасправу.

– Всовывание всякоразными, в том числе неблаговидными, методами в Госдуму 
РФ технического «народного» избранника Алексея Силанова в целях обретения им 
депутатской неприкосновенности.

– Непротивление неэффективному фейковому представительству области в Совете Феде-
рации РФ лице Олега Ткача (с января 2004 года) и Алексея Короткова (с октября 2016 года).

– Вступление в «Единую Россию» губернатора области, которому следует, находясь 
над общественно-политическими ристаниями, представлять интересы всех калининградцев.

– Отказ от собственного решения со стороны крупнокалиберных боссов туземных бизнес-
сообществ поддерживать кандидатуру Георгия Дыханова на пост уполномоченного по вопросам 
предпринимательства лишь потому, что его персона не устраивает руководство области.

– Их же отказ от инициирования законодательных актов в целях продвижения мало-
го и среднего бизнеса на уровнях региональном и федеральном.

– Их же раболепность перед «Единой Россией», насыщение её парткассы из сооб-
ражений имманентного холуйства и перманентного лакейства.

– Угодничанье большинства Облдумы, вопреки мнению калининградцев, непрекос-
ловно поддерживающего антинародную пенсионную реформу летом 2018 года. Оско-
пление летом 2019 года думскими экс-комсомольскими аппаратчиками законопроекта 
об общественных советах при органах госвласти области в целях недопущения эффек-
тивного общественного контроля на практике.

– Дело директора Музыкального колледжа Светланы Грибовской, оказывающейся под-
судимой в связи с кражей миллионов бюджетных рублей в ходе капремонта колледжа, фак-
тически берущей на себя вину и выгораживающей отвечающих за данный ремонт экс-вице-
премьеров Алексея Силанова и Александра Богданова, ныне видных столоначальников.

– Отсутствие чувств достоинства, совести у руководителей бюджетных органи-
заций, обеспечивающих «Единую Россию» кадрами, голосами, мероприятиями, за-
частую путём давления на возглавляемые ими коллективы.

Примеров сервилизма несть конца.
Пока сервилизм, бесчувственность, пофигизм будут присущи большинству земля-

ков, полноценное гражданское общество не сложится. На фоне такого скверного букета 
власть развращается, социально-экономическая деградация нарастает.

Так, в 2019 году в России рождается на 20 % детей меньше, чем в 2016 году. Снова 
на «эхо войны» спишем? Даже Минтруда РФ связывает этот тренд «прежде всего с эко-
номикой, с уровнем дохода наших семей, который за последние годы не растёт». Паде-
ние доходов калининградцев – результат экономической политики руководства страны. 
По данным Росстата, в I квартале 2019 года родилось 355,2 тыс. человек (коэффициент 
рождаемости – 9,8 на 1000 человек). В I квартале 2016 года аналогичные показатели 
были на 20 % выше (родилось 458,2 тыс. человек, коэффициент рождаемости – 12,6).

По мнению экспертов ВШЭ и РАНХ и ГС в 2019 году реальные денежные доходы 
россиян продолжат падение. Предпосылок для их роста нет. С 2013 года реальные 
доходы падают на 8,3 %–10,9 %. Директор Института социального анализа и прогно-
зирования РАНХ и ГС Татьяна Малева: «Рост доходов населения – это то, ради чего 
существует экономика. Более важной цели, чем рост благосостояния народа, в сущ-
ности нет». Ныне за чертой бедности живут около 20 миллионов россиян.

Сервилизм правящего политкласса ведёт к «совершенствованию» методики ста-
трасчётов, а не к созданию условий для экономического роста. Вместо реальной ра-
боты – имитация деятельности, вместо осязаемых результатов – дутая отчётность (Не-
довертикаль в экономике нацпроектных решений – «Независимая газета», 30 мая).

По данным исследовательского холдинга РОМИР, доля сограждан, которые ни на чём 
не экономят, за последний год сократилось с 24 % до 17 %. С 17 % до 24 % выросла доля 
экономящих на обычных продтоварах. С 2018 года доля урезающих расходы на одежду 
и обувь выросла с 9 % до 23 %. Впереди – подорожание бензина и услуг ЖКХ.

Президентские выборы позади. Поэтому «накачки» бюджетного сектора не будет. 
Бюрократия удальски сражается со статистической, а не с подлинной бедностью.

По данным Счётной палаты РФ, «оптимизация» здравоохранения приводит к сниже-
нию качества медпомощи и росту заболеваемости. По подсчётам Центра экономиче-
ских и политических реформ, с 2000 по 2015 годы количество больниц сократилось в 2 
раза: с 10,7 тысяч до 5,4 тысяч, количество больничных коек уменьшилось на 27,5 %, 
на селе – на 40 %. По итогам недавнего опроса ФОМа, 53 % полагают, что в здраво-
охранении дела обстоят плохо (в 2015 году – 32 %). Врачам не доверяют 34 %. Перма-
нентны жалобы на дороговизну лечения, лекарств, расширение платной медицины.

По данным Центробанка РФ, инфляция в нашей области – одна из самых высоких 
на Северо-Западе РФ.

Сотворяется замкнутый круг. С одной стороны, калининградцы, многие россияне 
недовольны уровнем и качеством жизни. С другой, сервилизм утягивает Отечество 
в омут гниения и деструкции.

Чем быстрее общество избавится от равнодушия, пресмыкательства, благоговей-
ного трепета перед властью, представленную жуликами: «патриотами», «родственни-
ками», «друзьями», иными «доверителями», – тем быстрее оно покончит с пребыва-
нием в стойле «новой российской деспотии» и хотя бы дерзнёт спасти свою честь.

Соломон ГИНЗБУРГ  
Экс-депутат Калининградской областной Думы (1996–2016)

Член Общественной палаты Калининградской области

ДАЙДЖЕСТ ГОРОДСКИХ НОВОСТЕЙ

АРЕСТ ПО ПОДОЗРЕНИЮ В ГОСИЗМЕНЕ

Помощник полномочного предста-
вителя президента в Уральском феде-
ральном округе, 39-летний Александр 
Воробьев задержан ФСБ по подозрению 
в государственной измене.

По вмененной статье Воробьеву гро-
зит лишение свободы на срок от 12 до 20 
лет со штрафом в размере до 500 тыс. руб. 
или в размере заработной платы или ино-
го дохода осужденного за период до трех 
лет. Лефортовский суд Москвы арестовал 
подозреваемого на 2 месяца.

По данным СМИ, у Александра Воробье-
ва был найден при себе паспорт граждани-
на Польши и специальная записывающая 
аппаратура. В середине июня он выставил 
на продажу свою квартиру в Гусеве.

120 ФАКТОВ ПОВРЕЖДЕНИЯ ДЕРЕВЬЕВ 
Калининградская межрайонная приро-

доохранная прокуратура установила более 
120 фактов повреждения здоровых деревьев 
в ходе работ по благоустройству парка им. 
Теодора Кроне на ул. Химической. При-
родоохранный прокурор внес в адрес МКП 
«Дирекция ландшафтных парков» представ-
ление об устранении нарушений закона.

Кроме того, в отношении должностно-
го и юридического лица МКП «Дирекция 
ландшафтных парков» были вынесены 
постановления о возбуждении производ-
ства по делу об административном право-
нарушении по ст. 73.1 КоАП (невыполнение 
требований нормативных правовых актов 
в сфере обеспечения сохранности зеле-
ных насаждений). В итоге должностное 
лицо предприятия и юрлицо оштрафованы 
на общую сумму 110 тыс. руб. Максималь-
ная санкция по данной статье предусматри-
вает штраф до 30 тыс. руб. для должност-
ных лиц и до 300 тыс. руб. для юрлиц.

Сообщается, что после рассмотрения 
актов прокурорского реагирования «Дирек-
ция ландшафтных парков» приняла меры 
«по восстановлению поврежденных дере-
вьев». К дисциплинарной ответственности 
были привлечены два должностных лица.

ЗАКРЫТИЕ НА 2 МЕСЯЦА ЗА ОТРАВЛЕНИЕ 
САЛЬМОНЕЛЛОЙ 13 ЧЕЛОВЕК

Ленинградский районный суд удовлет-
ворил исковое заявление регионального 
управления Роспотребнадзора о привлече-
нии собственника суши-бара «Якитория» 
(ООО «Авион») к административной ответ-
ственности по факту нарушения санитарно-
эпидемиологических требований. Деятель-
ность кафе приостановлена на 60 суток. 

Проверка Роспотребнадзора по-
казала, что компания нарушила закон 
о санитарно-эпидемиологическом благо-
получии населения, а также не выполняла 
более 30 пунктов требований к организа-
ции общественного питания. 

В период с 29 июня по 2 июля у 13 посе-
тителей ресторана «Якитория», располо-
женного на Ленинском проспекте, 18 в Ка-
лининграде, были зарегистрированы клини-
ческие проявления кишечной инфекции.

Проверка показала, что в ресторане 
готовили блюда из продуктов, не соот-
ветствующих требованиям безопасности. 
Кроме того, не соблюдались санитарно-
эпидемиологические нормы и личная гигиена 
сотрудников.11 человек госпитализированы 
в инфекционный стационар, остальные по-
лучают амбулаторное лечение. Все заболев-
шие накануне употребляли суши и роллы.

ПЛЯЖ С БАССЕЙНАМИ 
НА ВЕРХНЕМ ОЗЕРЕ

В августе 2019 года ООО «Экватор» 
разместит на Верхнем озере в Калинингра-
де пляж с бассейнами под куполом, который 
будет работать круглый год. Об этом сооб-
щает «Клопс» со ссылкой на генерального 
директора компании Наталью Липову.

Объект площадью 1 тыс. кв. м и высо-
той купола в 9,5 м начали строить на воде 
возле гостиницы Mercure. В нем заплани-
рованы бассейны с пресной и соленой во-
дой, шезлонги под открытым небом и дру-
гие элементы. «Идея [проекта] зарожда-
лась постепенно. Появилось желание дать 
людям больше возможностей для отдыха 
и развлечений», – рассказала Липова.

В феврале 2017 года Липова в статусе 
индивидуального предпринимателя победи-
ла в аукционе на право 20-летней аренды ча-
сти акватории Верхнего озера, который про-
водился правительством Калининградской 
области. За 29 руб. в год она получила уча-
сток площадью 301 кв. м. Согласно условиям 
аукциона, он должен был использоваться 
для размещения понтонных пластиковых 
причалов и велосипедов-катамаранов.

УЧАСТОК ПОД ДЕТСКИЙ ХОСПИС 
Правительство Калининградской об-

ласти переводит землю в районе ул. Дми-
трия Донского и Велосипедной дороги 
в территориальную зону объектов соци-
ального назначения (индекс ОС).

Предполагается, что из территори-
альной зоны городских лесов Р-2 будет 
исключен узкий участок на склоне между 
парком на ул. Донского и Детской област-
ной больницей, которая, в свою очередь, 
располагается в зоне объектов социаль-
ного назначения (индекс ОС). В настоящее 
время участок не размежеван и не отобра-
жается на Публичной кадастровой карте.

Также из зоны городских лесов исключает-
ся участок между больницей, Велосипедной 
дорогой и ул. Коломенской – в этом случае 
он переходит в зону инженерной инфра-
структуры (индекс ИС). По действующим 
ПЗЗ, парк на ул. Донского относится к зоне 
Р-7 (зона активного массового отдыха).

Речь идет об участке под строительство 
детского хосписа «Дом Фрупполо» благотво-
рительным фондом «Верю в чудо». От пред-
ыдущего земельного массива площадью 2,3 
га, выделенного администрацией Калинин-
града в районе поселка им. Космодемьян-
ского, фонд отказался. Следующий вариант 
участка был предложен руководством регио-
на в непосредственной близости от Детской 
областной больницы. Земля под строитель-
ство учреждения по просьбе Антона Алиха-
нова будет передана в ускоренном режиме, 
без дополнительных конкурсных процедур.
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РЕКЛАМА

ПРОДАМ 
ПОЛДОМА В П.УШАКОВО

(на Гвардейск). Дом 
немецкий, тёплый: 1этаж 

+ мансарда + подвал, 
земля 10 сот., 2.500.000р. 

Т. 8-911-499-29-98

РЕЦЕПТЫ ОТ ЛОПАТЫ
САЛАТ ИЗ СВЕКЛЫ С КУРАГОЙ

Многие наши граждане до сих пор 
ностальгируют по СССР. Дескать, «вот 
уж были времена, и девки были краше, 
и трава зеленее!» Со своей стороны 
замечу, что в прошлом действительно 
было немало хорошего, что стоило бы 
взять сегодня на вооружение. Напри-
мер, выступления советских руководи-
телей и передовицы в газетах «Правда» 
и «Известия». Простенько и без затей. 

Не случайно Остап Бендер в «Зо-
лотом теленке» разработал для жур-
налистов и ответственных работни-
ков специальный словарик, который 
«избавляет от необходимости ждать, 
покуда вас охватит потный вал вдох-
новения». Назывался сей труд: «Неза-
менимое пособие для сочинения юби-
лейных статей, табельных фельетонов, 
а также парадных стихотворений, од 
и тропарей». С его помощью «сочиня-
ются также: романы, повести, поэмы в 
прозе, рассказы, бытовые зарисовки, 
художеств. репортаж, хроника, эпо-
пеи, пьесы, политобозрения, игра в 
политфанты, радиооратории и т. д.»

В словарь великого комбинатора 
входило всего «19 существитель-
ных, 7 прилагательных, 10 глаголов, 
2 художественных эпитета и 5 про-
чих частей речи».

С некоторых пор мне стало казать-
ся, что данное пособие вновь обрело 
актуальность. Его можно успешно ис-
пользовать для составления докладов 
и выступлений на самых разнообраз-
ных симпозиумах, форумах, круглых 
столах, телевизионных ток-шоу и 
аналитических программах. Следует 
лишь добавить несколько модных по-
нятий: цифровая экономика, иннова-
ции, блокчейн, кластер и технопарк. 
Судите сами, у знаменитого сына ту-
рецкоподданного это выглядело так:

«Новая железнодорожная маги-
страль, этот железный конь, кото-
рый, взметая стальным скоком пе-
ски прошлого, вершит поступь исто-
рии, выявляя очередной зубовный 
скрежет клевещущего врага…»

Без особого труда трансформи-
руем его в актуальный вариант: 

«Новый IT-парк – это инноваци-
онный блокчейн, который, взметая 
цифровым экономическим скоком 
промышленные кластеры прошлого, 
вершит поступь истории, выявляя 
очередную русофобскую клевету за-
видующего нашим успехам врага…»

При желании можно и стихи на-
кропать. Только, как предупреждал 
Остап, «нужно запятые ставить пе-
ред «что», «который» и «если», точку 
с запятой — перед «но», а  многото-
чия, восклицательные знаки и кавыч-
ки — где только возможно».

Примеры:
«Поют сердца под грохот дней, 

дрожит зарей маяк, пускай инду-
стрией огней трепещет злобный 
враг». Только «индустрию» хорошо 
бы заменить «инновациями».

Или:
«Цветет урюк под грохот дней, 

дрожит зарей кишлак, а средь арыков 
и аллей идет гулять ишак». Тут вообще 
ничего менять не надо! 

Кстати, об урюке. Или, как еще 
называют сушеный абрикос, о кура-
ге. Если ее соединить со свеклой, то 
получится отличный салат.

Свеклу отварную (2 шт.) нате-
реть на крупной терке, курагу (200 
г, предварительно промытую) на-
резать кусочками, сбрызнуть со-
ком лимона, посолить, заправить 
растительным маслом по вкусу, всё 
тщательно перемешать. 

Кстати, курага содержит витамины 
А, В6, В5, В2, РР и С. Всего 100 г суше-
ных абрикосов содержат пятую часть 
дневной нормы калия, а также магний, 
кальций, фосфор и незаменимые ами-
нокислоты. Свекла же просто незаме-
нима для хорошего пищеварения.

В «Солянке» мы тоже готовим 
салат из свеклы с курагой. Порция 
стоит всего 60 рублей.

Милости прошу в наше кафе.
Адрес: проспект Мира, 24п

(шеф-повар: 93-62-03,
администратор: 93-61-02)

Сайт: solyanka-39.ru

Приятного аппетита!
Витаутас Лопата

(С использованием цитат героя «Золотого Теленка» Остапа Бендера)

НА КОМФОРТНОМ 
МОТОРНОМ КАТЕРЕ

+7-911-451-00-44 
+7-905-245-45-95

ЭКСКУРСИИ ЭКСКУРСИИ 

  С 1 июля в калининградском транспорте должна была 
заработать новая система учета оплаты проезда. Предпо-
лагалось, что все виды городского транспорта (автобусы, 
троллейбусы, трамваи, маршрутки) оборудуют перенос-
ными валидаторами. Всего в рамках закупки был приоб-
ретен 601 мобильный терминал оплаты. Однако городские 
власти заявили, что на запуск системы потребуется еще 
около двух недель. Оснащение транспорта переносными 
валидаторами – первый этап реализации проекта. Вто-
рой этап стартует в ноябре 2019 года и продлится до мар-
та 2020 года. В этот период на транспортных средствах 
муниципально-
го учреждения 
«Калининград-
ГорТранс» уста-
новят 580 стаци-
онарных валида-
торов. Это позво-
лит пассажирам 
оплачивать про-
езд безналичным 
способом без уча-
стия кондуктора.

Все денежные 
средства пере-
возчиков (за ис-
к л ю ч е н и е м  н а -
личных) поступа-
ют в расчетный 
центр операто-
ра. После анали-
за транспортной 
работы в течение 
суток эти день-
ги снова отправ-
ляются на исходные счета компаний. По словам главы 
городского комитета развития дорожно-транспортной 
инфраструктуры Олега Кутина, внедрение системы не по-
влияет на стоимость проезда для пассажиров.

При поломке валидатора автобус с рейса сниматься 
не будет. При закупке власти предусмотрели резервное 
количество валидаторов, чтобы в случае поломки пере-
возчики могли оперативно заменить вышедший из строя 
аппарат. «Я думаю, что перевозчик заинтересован в том, 
чтобы за минимальное время доставить этот валидатор 
на борт. Потому что в период отсутствия рабочего вали-
датора на борту он не имеет права взимать плату. Поэто-
му если он будет долго везти валидатор, то автобус будет 
возить пассажиров бесплатно настолько долго, насколько 
он сможет замену осуществить», – заявил Олег Кутин.

ПОЛЕЗНАЯ «ПЕРЕСТРОЙКА»
Внедрение новой системы связано с тем, что с 1 июля 

в силу вступает федеральный закон №54, согласно которо-
му в общественном транспорте также должна применяться 
контрольно-кассовая техника. Новый порядок оплаты дает 
пассажирам возможность использовать безналичную оплату, 
а также упрощает процедуру приема платежей. «По статистиче-
ской информации «Сбербанка», в нашей области объем оплаты 
закупок жителями безналом составляет уже почти 40 %. Без-
условно, удобно и комфортно осуществлять такие закупки и в 
общественном транспорте», – отметил глава комитета.

Кроме того, автоматизированная система позволит вести 
учет реального объема перевозок. На сегодняшний день техни-
ческая возможность расчета количества пассажиров на марш-
рутах отсутствует. «Когда речь идет о наличной оплате, то мы 
предполагаем всегда, что включается человеческий фактор. 
В том числе, по этой причине мы убеждены, что для перевозчи-
ков выгодно минимизировать оплату наличными и максималь-
ный объем оплаты получать безналом», – сказал Олег Кутин.

КАК ПЛАТИТЬ?
К концу месяца оплатить проезд калининградцы смогут 

любым удобным способом: наличные, банковская карта, раз-
личные устройства бесконтактной оплаты (чипы, браслеты, 
кольца), мобильный телефон, а также транспортная карта.

Следить за тем, чтобы пассажир внес оплату, должны будут 
кондукторы и водители. «Одна из задач, которую мы перед со-
бой ставим, понимая ту напряжённость нашей транспортной 
сети, – это максимально быстрая посадка и максимально бы-
страя выгрузка. В случае если мы будем ограничивать посадку 
или высадку пассажиров через какую-то одну дверь, то мы уве-
личим срок стоянки транспортного средства на остановочном 
пункте. Этого допустить нельзя», – заметил глава комитета.

«ВОЛНА БАЛТИКИ»
«Волна Балтики» – это транспортная карта, с помощью ко-

торой пассажир сможет заплатить за проезд. Карта будет дей-
ствовать по принципу электронного кошелька, внести на счет ко-

торого можно до 15 
тыс. руб. Узнать ба-
ланс карты владелец 
сможет через точки 
реализации, личный 
кабинет на сайте опе-
ратора и при покупке 
билета на валидато-
ре. 20 июля власти 
планируют подвести 
итоги конкурса по за-
купке услуг расчетно-

го центра, через который будут проводиться финансовые опера-
ции. Также центр должен будет создать агентскую сеть – около 
100 точек обслуживания транспортных карт по всему городу.

Транспортная карта будет представлена в двух видах – 
общегражданская и льготная. Общегражданская выполне-
на в синем цвете. Ей могут пользоваться любые категории 
пассажиров, и она не персонифицирована. Цена такой карты 
составит 100 руб. в точках реализации, а срок ее действия – 
5 лет. По желанию пассажиров в дальнейшем можно будет 
оформить банковскую карту с транспортным приложением.

Карты для льготных категорий граждан также име-
ют цветовое деление. Социальная карта желтого цвета 
предназначена для пассажиров, обладающих льготами 
на проезд в общественном транспорте (пенсионеры, 
федеральные и региональные льготники, участники и ин-
валиды ВОВ). Зеленая предназначена для школьников, 
а фиолетовая – для льготников по многодетности.

Власти отмечают, что карта «Волна Балтики» имеет 
надежную систему защиты. При утере карту можно будет 
заблокировать. Однако для этого пользователи неперсо-
нифицированной карты должны знать ее номер. 

ИЗМЕНЕНИЯ ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ
На сегодняшний день в списках льготников, приобретаю-

щих проездные билеты за 300 руб., состоят около 51 тыс. 
человек. По словам Олега Кутина, в реальности таких людей 
значительно меньше: льготами пользуются не все. Пассажиры, 
стоимость проездного билета для которых составляет 700 руб., 
также получат льготную карту. Оформить заявление на получе-
ние льготной транспортной карты сейчас можно через 7 киосков 
реализации билетов центра организации перевозок, либо в са-
мом учреждении по адресу ул. Ю. Гагарина, 103. «Справочный 
телефон нашего учреждения – 338868. По всем вопросам, ко-
торые связаны с реализацией проекта, каждый житель города 
может обратиться, и мы постараемся каждого проконсультиро-
вать», – заметил Олег Кутин. Прием заявок на школьные карты 
осуществляется непосредственно в учебных заведениях. При 
этом льготную карту можно будет получить до конца 2019 
года. Она выдается пользователям бесплатно.

Марина КОШЕЧКИНА 

НОВАЯ ВОЛНА
Какие изменения ждут калининградцев 
при оплате проезда в общественном 
транспорте и что такое «Волна Балтики».
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ПЕЧНИК

Т. 8-911-450-36-00

КЛАДКА И РЕМОНТ 
КИРПИЧНЫХ ПЕЧЕЙ 

РЕКЛАМА

ПРОЩАНИЕ С ОБЩЕЙ КУХНЕЙ 
И ПРОГНИВШИМ ПОЛОМ

  Сложно поверить, но более полу-
тысячи семей в Калининграде жи-
вут в аварийных домах. В минувший 
четверг возможность приступить 
к переезду в новостройки откры-
лась для 21 семьи из этого списка. 
В торжественной обстановке 4 июля 
они получили от городских властей 
ключи от квартир в многоквартир-
ном доме на ул. Н. Карамзина.

Будущие новосёлы прибыли на цере-
монию заметно раньше её начала и успе-
ли поделиться с «Дворником» своими 
историями. Как оказалось, большинство 
из них до последнего времени жили в Чка-
ловске. Переезд из малоэтажных домов 
на севере города в высотку на южной гра-
нице Калининграда их не расстроил. «Де-
вятый этаж. Будем привыкать к высоте. 
Это ничего, потому что лифт есть», – про-
комментировала одна из переселенцев.

Игорь Разорёнов, бывший житель дома 
на ул. Взводной (в районе ул. Катина) пере-
ездом очень доволен. Он сообщил, что его 
семья более 40 лет жила в немецком доме 
с трещинами в стенах и гнилыми полами. 
За это время он не раз думал о том, чтобы 

улучшить жилищные условия самостоятель-
но, но «не хватало здоровья». В итоге в 2015 
году его маме Валентине удалось собрать 
необходимые справки и поставить семью 
в очередь на получение нового жилья.

Заместитель главы администрации Ка-
лининграда Юрий Федяшов пояснил, что 
в Центральном районе города сейчас отсут-
ствует возможность для массового строи-
тельства. Поэтому муниципалитет выку-
пает квартиры для «аварийщиков» почти 
исключительно в Московском районе.

«Сегодня не скажешь, что это окраи-
на, смотрите, какие прекрасные микро-

районы, со всей ин-
фраструктурой. Люди 
были довольны и даже 
переселенцы из Цен-
трального района нас 
благодарили за хоро-
шее жильё», – проком-
ментировал Федяшов.

В 2019 году городские власти при под-
держке регионального и федерального 
бюджета проводят уже второй этап про-
граммы по переселению граждан из ветхо-
го жилья. В этом году на эти цели планиру-
ют потратить 158 млн руб. Чтобы полно-
стью обеспечить жильём всех тех, кто уже 
встал в очередь на переезд из аварийного 
жилья, понадобится не менее 1 млрд руб.

«Не всё всегда получается, как мы хотим. 
Всё зависит от финансирования. Почти всё 
финансирование идет из городского бюд-
жета, а жильё новее не становится. Но я по-
здравляю всех, кто получает ключи сегодня. 
Это действительно хороший комплекс, всё 
здесь рядом, и двор без машин», – обратил-
ся к «аварийщикам» председатель город-
ского совета Андрей Кропоткин.

Руководитель компании-застройщика 
Евгений Верхолаз заверил новосёлов, 
что уже осенью на ул. Карамзина будет 
построен новый детский сад. А значит– 
жизнь для семей с детьми на новом ме-
сте станет еще более комфортной.

СКВОЗНОЕ ДВИЖЕНИЕ 
ТРАНСПОРТА НА ОСТРОВЕ 
ЗАКРЫВАЕТСЯ НА ГОД

  Согласно постановлению главы го-
рода, с 15 июля 2019 по 1 июля 2020 
года будет закрыто сквозное движе-
ние транспорта по автомобильной до-
роге на территории о. Октябрьского 
от наб. Парадной до бул. Солнечного.

Это делается в целях обеспечения 
безопасности дорожного движения при 
производстве работ по строительству му-
зейного и театрально- образовательного 
комплексов на о. Октябрьском. До нача-
ла работ будут установлены ограждения 
и дорожные знаки согласно утвержден-
ному проекту организации дорожного 
движения на время строительства.

ОГРАНИЧЕНИЕ ДВИЖЕНИЯ
  Комитет развития дорожно-

транспортной инфраструктуры ин-
формирует о закрытии движения 
в районе Калининградской област-
ной научной библиотеки.

В целях обеспечения безопасности 
дорожного движения при производстве 
работ по ремонту фасада Калининград-
ской областной научной библиотеки 
(проспект Мира, 9–11) до 15 ноября будет 
закрыто сквозное движение транспорта 
по ул. Ушинского и внутриквартальному 
проезду между сквером Энергетиков 
и домами №1–9 по проспекту Мира.

  Власти Калининграда утвер-
дили плату за право размеще-
ния объектов на опорах наруж-
ного освещения. Соответству-
ющее решение было принято 
в ходе заседания городского 
Совета депутатов 3 июля.

По мнению председателя го-
родского совета Андрея Кропот-
кина, введение платы заставит 
предпринимателей задуматься 
о том, чтобы разместить кабель 
в земле. «Мы же все хотим жить 
без висячих проводов, которые 
у нас сегодня по центру города, 

и мы ничего не можем с ними сде-
лать. В основном это коммерче-
ские провода, которые бесплатно 
люди вешают, чтобы не вклады-
вать деньги и цивилизованно их 
делать под землей. Теперь люди 
будут вынуждены это делать», – 
пояснил глава горсовета.

В настоящее время в Кали-
нинграде насчитывается 24 тыс. 
различных опор. Из них около 3 
тыс. используется бизнесменами. 
Стоимость размещения объектов 
теперь составит около 4,4 тыс. 
руб. в год за одну опору. «Чтобы 
вы понимали, в Москве это [стоит] 
почти 1 тыс. руб. [в месяц]. И по-
верьте мне, это действительно 
хороший толчок для предприни-
мателей, чтобы «уходить под зем-
лю». Кто был последний раз в Мо-
скве, вы видите, что там практиче-
ски «соплей» уже нет. […] Хочется, 
чтобы и у нас в Калининграде всё 
было цивилизованно», – отметил 
Андрей Кропоткин.

Во время заседания также 

стало известно, что застрой-
щик музейно-образовательного 
комплекса на острове Октябрь-
ском  выплатит в городской 
бюджет 106 млн руб. за демон-
тируемый участок дороги.

Как пояснил глава горсовета, 
при строительстве квартала фонд 
«Национальное культурное на-
следие»  демонтирует часть 
сооружений дорожного транс-
порта на острове. «Мы получим 
компенсацию за снос этой до-
роги, чтобы после строительства 
музейного и общеобразователь-
ного квартала смогли построить 
участок дороги», – сообщил он, 
добавив, что денежные средства 
поступят в муниципальный бюд-
жет уже в текущем году.

Кроме того, власти Калинин-
града согласовали решение об из-
менении условий контракта с за-
стройщиками АО «Акфен» и ООО 
«Атлант». В соответствии с новы-
ми условиями, вместо обещанных 
по инвестиционному соглашению 

жилых помеще-
ний на ул. Чел-
нокова город по-
лучит 21 квартиру 
общей площадью 
1175 кв. м на ул. 
Лужской.

« П е р е д а -
ча этих квартир 
должна была быть 
уже давно, но там 
загвоздка в том, 
что изначально 
в контракте квар-
тиры должны были 

быть выданы на Сельме. А после 
того, как у застройщика по каким-
то причинам не оказалось этих 
квартир на Сельме, он предложил 
другой район. Мы не могли принять 
это просто так, без экспертизы, 
в связи с тем, что цена квадратного 
метра на Сельме и цена квадратно-
го метра на ул. Лужской отличают-
ся. Но на это ушло время. Около 3 
месяцев делали экспертизу, чтобы 
всё было по за-
кону.  В связи 
с этим произо-
шел перерасчет 
программы. То 
есть из расчета, 
что там, грубо го-
воря, 40 тыс., 50 
тыс. прибавили, 
получилось, что 
сегодня 21 квар-
тиру мы переда-
ли на общую пло-
щадь 1175 кв. м. 
И еще [застрой-
щик] должен [пе-

редать] по 1 тыс. кв. м.», – пояснил 
Андрей Кропоткин.

Помимо этого, депутаты ре-
шили списать угольную котель-
ную на ул. Павлика Морозова. 
Детский сад, который обслу-
живала котельная, был переве-
ден на альтернативное тепло. 
«Зачем нам портить экологию? 
Тем более там дети. Вы знаете, 
у нас 51 котельная еще в Кали-
нинграде осталась, в т. ч. 17 – 
в учреждениях социальной 
сферы. Остальные – в много-
квартирных домах. Я надеюсь, 

тот план по закрытию котельных, 
который сегодня есть, – 3–4 ко-
тельных по году, [мы выполним] 
и к 2023 году полностью закроем 
всю эту нашу проблему экологи-
ческого характера, связанную 
с угольными или мазутными ко-
тельными», – заметил предсе-
датель горсовета. Он добавил, 
что здание котельной нельзя ис-
пользовать под нужды детского 

учреждения, поэтому оно будет 
снесено. Освободившуюся тер-
риторию используют под стро-
ительство детской площадки.

Также администрация пере-
дала городской детской поли-
клинике №6 имущество для ока-
зания медицинской помощи и об-
служивания детей. «Мы сейчас это 
делаем во всех школах и детских 
садах. Но, так как это имущество 
принадлежит все-таки муниципа-
литету, мы его обязаны передать 

на какой-то срок. 
То  е с т ь  л и б о 
на длинный срок 
мы отдаем, либо 
с ограничениями 
какими-то», – со-
общил Андрей 
Кропоткин.

В ходе заседания депутаты 
проголосовали за переиме-
нование ул. Марата, веду-
щей от ул. Театральной к ул. 
Д.Донского в Калининграде. 
Она получила название «пере-
улок Дмитрия Донского». Кро-
ме того, власти решили пере-
именовать водоемы в Южном 
парке в Южные пруды, а сквер 
на пересечении ул. Шевченко – 
Клинической – Фрунзе в «Сквер 
первым переселенцам Кали-
нинградской области».

Общим решением присут-
ствующих членов городского Со-
вета депутатов звание «Почетный 
гражданин города Калинингра-
да» в 2019 году было присвоено 
доктору физико-математических 
наук, профессору БФУ им. Канта 
Владиславу Малаховскому.

Кандидатура ученого была 
выдвинута региональной ор-
ганизацией содействия раз-
витию гражданского общества 
«Родной Калининград».

Марина КОШЕЧКИНА  

  Провода на улицах Калининграда.

  Строительство музейно-обра зо-
вательного комплекса на острове.

ГОРСОВЕТ ПРОГОЛОСОВАЛ 
ЗА «ЦИВИЛИЗОВАННЫЕ ПРОВОДА»
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  «Этот город – самый лучший город на земле», – поет неподалеку от «Вик-

тории» на Солнечном бульваре усатый мужчина в камуфляжной куртке. За 
те годы, которые в Калининграде отмечается День города, песня группы 
«Браво» успела набить оскомину всем и каждому. Поэтому в таре у ног уса-
того блестит всего несколько рублевых монеток. Но он всё равно не теряет 
надежды монетизировать свой талант и перескакивает с «Браво» на «Танцы 
минус». Если предположить, что в Калининграде существует некая тайная 
лоббистская группировка, которая заставляет из года в год городские вла-
сти выделять миллионы рублей на праздник, то она, несомненно, состоит 
из уличных музыкантов и торговцев. Именно они – главные выгодоприобре-
татели Дня города, которые прекрасно понимают, как нажиться на публике. 
По маршруту движения толпы к потоку пытаются «присосаться» то волынщик, 
то мужчина в расстегнутой на груди рубашке и фиолетовой шляпе, поющий 
хит «Руки Вверх» про чужие губы. Цель у всех одна – сделать так, чтобы бле-
стящих монеток в шапках и коробках стало больше. Песня про ласкающие 
кого-то чужие губы в субботу, 6 июля, будет звучать подозрительно часто.

ПЯТИКОПА 
В ШАТРЕ 
НЕ УТАИШЬ

Как городские власти 
нашли на День 
города новую 
национальную 
идеологию, которая 
может заставить 
людей часами 
мокнуть под дождем.

В этом году главный городской 
праздник переехал от Дома Советов 
на остров Октябрьский. Это площадка, 
где есть каменные клумбы, светящийся 
по ночам фиолетовым цветом стадион, 
расползающиеся дорожки, строитель-
ные сваи и несколько компаний, пропи-
савшихся в калининградском офшоре. 
Но нет никаких признаков жизни. Из-за 
серого горизонта торчит батутная гор-
ка. По ней можно отслеживать границы 
нового «гетто», выстроенного властями 

для праздника. Если долго идти по се-
рой плитке, то утыкаешься в линию ме-
таллоискателей. За ней – детский парк 
аттракционов, пляшущая ростовая кукла 
морковки и депутат горсовета Алексей 
Сагайдак с пластиковым стаканчиком 
кофе. «Войны, катаклизмы – будущего 
нет… Повторяй мотив: уходи негатив!» – 
гремит над этим хаосом из колонок.

Словно атомный ледокол, толпу у сце-
ны разрезает депутат Госдумы Александр 
Пятикоп. Вряд ли парламентария узнали, 
но люди без лишних просьб расступаются 
перед грузным мужчиной в пиджаке, ви-
димо, инстинктивно чувствуя социальное 
неравенство. По полю мчатся невесть от-
куда взявшиеся всадники на лошадях. Ка-
жется, это уже никого не удивляет.

Всё пространство возле стадиона – это 
такой втиснутый в серый бетон плац, кото-
рый перманентно заливает дождем. Укры-
тие можно найти под козырьком билетных 
касс. Предприимчивый молодой человек 
продает по 200 рублей дождевики. И хотя 
цена явно завышена, люди в спешке суют 
ему в руки мятые купюры. Еще одна воз-
можность скрыться от дождя – зона стрит-
фуда с зонтиками над столами (антураж 
выглядит так, словно его перенесли сюда 
из 90-х годов). Основной продукт спро-
са – шашлык и пиво. Но есть и некоторые 
гастрономические ноу-хау, на которых 
тоже можно заработать. На некоторых та-
релках – горки вскрытых и высосанных до-
чиста мидий. Впрочем, как и всегда на Дне 
города, главный коммерческий принцип, 
который может принести дивиденды: чем 
проще – тем лучше. Это касается и еды.

В этом году организацией праздни-
ка занималась компания «Телемедиа» 
из Санкт-Петербурга. На калининград-
ском рынке она раньше не работала. 
У подрядчиков фактически не было воз-
можности обрасти необходимыми бизнес-
контактами с артистами до начала празд-
ника. Да и времени разобраться, кто есть 
кто на калининградском рынке развле-
чений, было мало. Новые организаторы 
решили делать ставку на музыку. Вновь 
гремит песня про чужие губы, которые 
«тебя ласкают», ансамбль «Облепиха» 

в тысячный раз заводит историю про об-
ломившуюся доску, которая подводит 
несчастного казака каждый День города. 
«Если вам холодно – начинайте танце-
вать!» – кричит зажатой под козырьками 
касс толпе женщина в платье канарееч-
ного цвета. Звучит это примерно как «нет 
хлеба – ешьте пирожные». Ведущие шутят 
про то, что дождь – это «бесплатный душ 
в честь Дня города», и предлагают петь 
русские песни так, чтобы «слышал Евросо-
юз». Кажется, организаторы, сами того не 

подозревая, нашли новую национальную 
идею, которая может сплотить толпу. Это 
русская попса. Лучше всего в этой ситуа-
ции чувствуют себя техники. Они прячутся 
под сценой, где по рукам гуляет большая 
бутылка колы. На лицах технического пер-
сонала блаженные улыбки. Сквозь пелену 
дождя снова куда-то мчатся лошади.

Во времена, когда главный городской 
праздник проходил на Центральной пло-
щади, у подножия Дома Советов разби-
вали специальный шатер для VIP-гостей. 
Схема была удобна всем: представители 
горадминистрации и члены областного 
правительства наблюдали за праздником 
сверху, предпочитая не встречаться с раз-
горяченной публикой. В этот раз выстро-
ить что-то подобное не получилось. За 
сценой стоят небольшие шатры. Их двери 
закрыты, но быстро становится понятно, 
что ни чиновников, ни политиков там нет. 
Их габаритов хватит максимум на музы-
кантов и обслуживающие их команды тех-
ников. Личность масштаба того же Алек-
сандра Пятикопа скрыть от народа в та-
ком шатре не получится. Единственный 
подходящий объект на территории празд-
ника – 35-тысячный стадион «Калинин-
град». Формально объект еще не передан 
в областную собственность, и подобные 
мероприятия проводить на арене нельзя. 
Но именно оттуда публиковали фотогра-
фии некоторые бывшие чиновники.

Глава города Алексей Силанов, 
председатель горсовета Андрей Кро-
поткин и заместитель полномочного 
представителя президента в СЗФО Ро-
ман Балашов появятся уже после того, 
как закончится бомбардировка калинин-
градцев кавер-версиями от местных му-
зыкантов. «Да здравствует наш любимый 
город! Ура! Мы самые лучшие!» – неожи-
данно тонким голосом кричит на толпу 
Кропоткин, вжимаясь губами в микрофон. 
Роман Балашов называет Калининград 
«самым солнечным городом страны». 
Толпа, которая еще 5 минут назад пря-
талась под козырьками от дождя, молча 
смотрит на заместителя полпреда, не чув-
ствуя подвоха. Губернатора Антона Али-
ханова на официальной части праздника 

нет. Как объяснит Силанов, глава региона 
предпочел главному городскому празд-
нику другое мероприятие (речь идет 
об открытии фестиваля «Балтийские де-
бюты» в Светлогорске. – Прим. ред.).

Всё, что осталось в 2019 году от про-
екта «Серебро» Максима Фадеева, – это 
три юные девушки в коротких (почти как 
у американских чирлидирш) юбках. С той 
группой, которая когда-то представляла 
Россию на «Евровидении», этих арти-
стов связывает только название бренда. 
Они старательно извиваются под песню 
«Мама Люба». Короткие юбки к удоволь-
ствию наблюдающих за юными певицами 
зрелых мужчин задираются при резких 
движениях. «Серебро» – проект из той 
эпохи, когда на любую поп-группу смело 
можно было лепить ярлык «поющие тру-
сы», а имена участниц можно было и не 
запоминать (продюсер легко мог полно-
стью обновить состав, едва заподозрив, 
что у кого-то из солисток появились соб-
ственные амбиции). Когда напряжение 
вырастает до предела, солистки бегут со 
сцены к толпе. Позади них тенью следует 
насупленный мужчина в черном плаще, 
который следит за тем, чтобы общение 
не вышло за рамки допустимого.

Но главный хедлайнер праздника – 
это не «Серебро», а Макс Барских – 
долговязый мужчина в кожаных штанах 
и пиджаке, усиленный командой деву-
шек в очках с черными глухими стеклами, 
как у слепых. Он тоже старательно изви-
вается на сцене. Но следят за ним уже не 
мужчины в возрасте, а девушки школь-
ного и студенческого возраста. Кто-то 
отчаянно трясет в толпе фотографией 
кумира, кто-то визжит. «Слепые» девуш-
ки бухаются на колени рядом с Барских, 
образуя что-то вроде пирамиды. Через 
некоторое время они снимут очки и по-
меняют костюмы на что-то больше напо-
минающее костюмы из старого фанта-
стического фильма «Человек-амфибия». 
Последний визг фанаток Барских пере-
бивают первые залпы салюта.

В нынешнем своем варианте День го-
рода больше похож на подачку: у кого не 
хватает денег на билет на концерт Ивана 
Дорна – пусть ждут год, когда бюджет за-
платит за Макса Барских. Если целый год 
у людей не было возможности устроить 
себе праздник самостоятельно, то один 
раз в году чиновники сделают это за бюд-
жетный счет (то есть за счет налогопла-
тельщиков). Но за это придется терпеть 
в течение нескольких часов дождь, каверы 
на «Руки Вверх» и крики Андрея Кропот-
кина. Городские власти, по сути, тоже за-
ложники данной ситуации. Каждый год им 
надо наращивать бюджетное финансиро-
вание праздника, чтобы не оставить лю-
дей, привыкших к Максу Барских и груп-
пе «Серебро», один на один с ансамблем 
«Поющие горошины». Если бы городским 
властям хватило политической воли, они 
могли бы разом прекратить эту ситуацию. 
Достаточно было бы отказаться от гала-
концерта и устраивать в районах неболь-
шие локальные мероприятия – что-то 
вроде Фестиваля варенья в Москве или 
чего-то подобного. Но практически каж-
дый год деньги на очередную поп-звезду 
в бюджете находятся. А зависимость 
людей от оплаченного из их же налогов 
зрелищ только увеличивается.

Текст: Алексей ЩЕГОЛЕВ  
Фото: Юлия ВЛАСОВА
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  Попытки властей упоря-

дочить землепользование 
в микрорайоне Северная Гора 
сталкиваются с активным со-
противлением местных жите-
лей. Так сложилось, что они 
на протяжении многих лет ис-
пользуют участки, которые не 
принадлежат им юридически. 
Городская администрация пла-
нирует изъять незарегистри-
рованную землю для муници-
пальных нужд. Пользователи 
с такой позицией властей, 
разумеется, не согласны.

«ВОЙНУ МЫ
ОРГАНИЗОВЫВАТЬ
УМЕЕМ!» Жители Северной Горы выступают 

против любых попыток городских 
властей упорядочить земельные 
отношения в этом микрорайоне.

27 июня в Калининграде прош-
ли публичные слушания по проекту 
планировки и межевания в грани-
цах ул. Парковая Аллея – ул. Онеж-
ская – ул. Платова – ул. Малая 
Лесная – ул. Б. Окружная 3-я – же-
лезная дорога – ул. Островского. 
Это достаточно большой участок 
земли протяженностью с севера 
на юг порядка 1,6 км, с запада 
на восток – около 1,3 км.

По оценкам городской адми-
нистрации, на слушания приш-
ли более 300 человек. Попасть 
в зал, где проходили обсужде-
ния, смогли не все желающие.

Переговоры 
с населением 
начинаются

«С учетом сложности террито-
рии администрация приняла реше-
ние, которое в Калининграде либо 
не применяется, либо применяется 
очень редко. Сейчас у нас первая 
встреча. Вместе с теми замечани-
ями, которые были нам высказаны 
на консультации, замечания на пу-
бличных слушаниях будут переданы 
в администрацию, дальше – нам, 
как разработчику, и мы будем вно-
сить изменения по всем проектным 
решениям, которые сейчас вам 
представляем», – обратился к со-
бравшимся главный архитектор 
проекта Петр Черненко, добавив, 
что после доработки этого проек-
та власти намерены провести еще 
одни публичные слушания.

Проведению слушаний пред-
шествовали публичные консуль-
тации, и в их процессе обнару-
жился ряд ошибок, к примеру, 
некорректно проведенные грани-
цы. По словам Черненко, все они 
устраняются но в существующих 
материалах пока не отражены.

Главный архитектор проекта 
рассказал, что проектировщики 
старались не изменять границы 
участков, у которых есть официаль-
ные собственники. Однако в двух 
ситуациях этого избежать не уда-
лось: на территориях, о которых 
идет речь, в будущем предпола-
гается разместить детские сады. 
Пока решение об их строительстве 
окончательно пока не принято.

Границы неоформленных участ-
ков, на которых граждане успели 
построить жилые дома, разра-
ботчики старались сформировать 

по актуальному землепользованию. 
Неучтенные в кадастре земельные 
участки рассматривались при раз-
работке проекта как резервные 
территории, если на них не были 
заявлены права владельцев смеж-
ных земельных участков. Из этих 
резервных территорий муниципа-
литет намерен образовать земель-
ные участки под индивидуальную 
либо блокированную жилую за-
стройку. Авторы проекта видят, что 
в квартале, ограниченном улицами 
3-я Большая Окружная, Червонная 
и Глинки может разместиться 67 

новых объектов жилой застрой-
ки, из которых 55 – индивидуальные 
дома, а 12 – блокированные.

Нет канализации, 
детсадов и мест 

в школе
При этом, по сведениям, раз-

работчиков плана, территория Се-
верной Горы сейчас лишь частич-
но обеспечена сетями инженерной 
инфраструктуры. Худшая ситуация 
с ними – на северо-западе микро-
района, между ул. Платова и выхо-
дом на ул. 3-ю Большую Окружную. 
В перспективе тут планируется 
разместить все типы сетей. Но 
имеющийся проект строительства 
бытовой канализации не предусма-
тривает подключение каждого от-
дельного участка: жители должны 
сделать это за собственный счет.

Главный архитектор проекта со-
общил, что по нормативам в микро-
районе не хватает детских садов. 
В этой связи планировщики «на-
рисовали» два садика на 110 и 80 
мест. Условное место под социаль-
но значимое строительство – между 
улицами Богатырской и Красно-
холмской и в районе ул. Лозовой.

«Перед слушаниями на рабочей 
встрече в администрации Калинин-
града по двум этим детским садам 
принято решение пересмотреть 
решения. На этих территориях бу-
дет предложено обозначить места 
размещения детских площадок. 
Все, что касается перспективных 

территорий, которые впоследствии 
можно будет зарезервировать 
для размещения детских садов или 
школ, эта работа будет продолжена 
администрацией. Будут подобраны 
альтернативные территории», – за-
верил присутствующих начальник 
управления организации развития 
территорий Роман Миронов.

На Северной Горе сейчас рабо-
тает только одна школа – №8. И её 
ресурса для нужд микрорайона, где 
живёт 12,5 тысяч человек, катего-
рически не хватает, признал архитек-
тор Черненко замечания горожан. 

Однако резервной земли для школы 
в этом районе не осталось.

Жителей такой ответ не удо-
влетворил. «Места было полно, 
всё распродали!» – закричал один 
из мужчин. «Ворьё!», – поддержа-
ла его участница слушаний.

Другой активист напомнил, 
что несмотря на то, что социаль-
ная инфраструктура уже не справ-
ляется с нагрузкой, власти хотят 
увеличить население микрорайо-
на за счет дополнительных домов. 
Черненко, главный архитектор 
проекта, ответил, что число но-
восёлов вырастет лишь 7–8 % за 
счет новой жилой застройки.

Передел земли
Роман Миронов напомнил, что 

в 2017 году в Калининграде были 
утверждены новые правила земле-
пользования и застройки. Сейчас 
в зонах застройки малоэтажными 
или индивидуальными жилыми 
домами предельная площадь зе-
мельного участка составляет 1,2 
тыс. м. При этом фактически не-
которые землевладения на Север-
ной Горе значительно больше.

«Мы изобрели такую формулу, 
чтобы площадь вновь образованных 
земельных участков путем перерас-
пределения можно было образовы-
вать до 16 соток. Этот вопрос уже 
рассмотрела комиссия по земле-

пользованию и застройке муници-
пальных образований Калининград-
ской области, и в ближайшее время 
он будет вынесен на общественные 

обсуждения», – 
сообщил Роман 
Миронов, уточ-
нив, что регио-
нальные власти 
должны принять 
решение о вне-
сении этих по-
правок уже осе-

нью – к вероятному сроку повтор-
ных публичных слушаний.

«А можно спросить, зачем вы 
у нас земли забираете? Нас боль-

ше всего это интересует. После по-
следних слушаний мы все отнесли 
документы. До сих пор нет никакого 
ответа», – вмешался в выступление 
архитектора один из мужчин. «Ни-
кто у вас ничего не забирает», – рас-
терялся архитектор Черненко.

Как оказалось, жителей не 
устраивает и дорожная система 
микрорайона: ни в существующем, 
ни в переделанном архитекторами 
виде. «У нас выезд один. Мы выехать 
отсюда не можем!» – продолжила 
серию жалоб одна из женщин.

Другая жительница микрорай-
она, Татьяна из дома №46 по ул. 
Глинки, напротив, поинтересова-
лась, кто принял решение заме-
нить двухполосную дорогу по ул. 
Глинки на четырехполосную.

«Дорогу четырехполосную 
мы не планировали. […] Красные 
линии устанавливались по суще-
ствующим границам участков, 
стоящих в кадастре», – сообщил 
Петр Черненко. «Неправда!» – 
возмутились жители.

«Если неправда, тогда в рабо-
чем порядке подойдете, покажете 
пальцем, где я нарушил границы 
вашего конкретного земельного 
участка, и мы внесем изменения», – 
пообещал главный архитектор.

Большинство жителей задава-
ли вопросы, касающиеся дальней-
шего использования земельных 
участков. Разработчики посове-
товали им написать «конструктив-
ные» заявления, пообещав, что же-
лание выкупить такие участки будет 
учтено при доработке проекта.

«Я с 2017 года воюю за эту зем-
лю. Я пять судов прошла. Мне дали 
на 49 лет две сотки и сейчас вот 
решили, когда детскую площадку 
построят, у меня их забрать. Я могу 
их взять в собственность?» – спро-
сила одна из женщин. «Когда про-
ект утвердится. Заявление сейчас 
подавайте», – ответила ей сотруд-
ница администрации.

Протестный 
потенциал

Затем слово взял член инициа-
тивной группы микрорайона Се-
верная Гора Виктор Горбунов.

Он рассказал, что инициатив-
ная группа решила провести 6 июля 
митинг во дворе школы №8. Однако 
после подачи уведомления с акти-
вистами связались городские вла-
сти. «Мы с ними договорились, что 
сегодня проводятся слушания. Эти 
слушания однозначно переносят-
ся на доработку, потом будут дру-
гие слушания. […] Чтобы все наши 
условия были учтены, будет созда-
на рабочая группа из владельцев 
«конфликтных» участков, и мы бу-
дем вместе работать», – сообщил 
он, предложив присутствующим 
проголосовать за или против про-
ведения митинга в связи с тем, что 
«администрация слезно просила» 
такое мероприятие не проводить. 
Мнения жителей разделились.

Активистка по имени Екате-
рина призвала каждого из при-
сутствующих написать заявление 
на выкуп смежных земельных участ-
ков и получить официальные ответы 
городских властей. «Мы все с вами 
в одной лодке, мы все с вами не хо-
тим, чтобы здесь выстраивали ЖК 
«Герцог», который на самом деле не 
дает жить никому. Мы живем с вами 
в бутылке, нам нужны выезды а не 
застройка! […] Митинг мы можем 
организовать в любой момент. По-
верьте, что-что, а войну мы органи-
зовывать умеем», – заявила она.

Марина КОШЕЧКИНА  
Фото: Администрация 

Калининграда
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НАИМЕНОВАНИЕ

Дата (период)/
Место проведения 

собрания 
участников 
публичных 
слушаний /

общественных 
обсуждений 

Период/Место 
размещения
экспозиции

Общественные обсужденияпо 
проекту о внесении измене-
ний в Правила землепользо-
вания и застройки городского 
округа «Город Калининград» 
в части внесения изменений 
в градостроительный регла-
мент, установленный для тер-
риториальной зоны садовод-
ства (индекс – Ж-5)

04.07.2019 – 
01.08.2019

с 12.07.2019 по 
22.07.2019 
МКУ «МФЦ» 

г. Калининграда 
пл. Победы, 1 

Консультация в МКУ 
«МФЦ» г. Калининграда 

пл. Победы, 1 – 17.07.2019 
с 16:30 до 17:30  

ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ 
И ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОБСУЖДЕНИЯ

С утра был шел мелкий, промоз-
глый калининградский дождь, и я 

зачем-то сел в троллейбус и поехал 
на нем к памятнику 1200 гвардейцам. 
Тротуары возле него в столь ранний 
час были совершенно безлюдны. Лишь 
шипел, извиваясь желто-красными 
языками пламени, факел Вечного огня 
у подножья обелиска. Я подумал, а ведь 
вся наша повседневная жизнь регла-
ментируется и направляется Москвой, 
а тем более правила проведения об-
щенациональных праздников, включая 
День Победы 9 мая. 74 года прошло, из-
менилось всё. И наши условия жизни, 
и деловые, и производственные отно-
шения. Страна уже другая. Кстати, IT-
технологии прочно вошли в нашу жизнь, 
а мы всё бахаем и бахаем салюты в небо 
за десятки и сотни тысяч рублей, вывоз-

им технику на площадь, как было заве-
дено и принято когда-то давно.
Понимаете, День Победы – это не только 
день славы и торжества, это день великой 
скорби нашего народа! Я предлагаю (по-
нимаю, что мое предложение никому не 
будет нужно) вместо фейерверков на 9 
мая устраивать, например, светомузы-
кальные, лазерные представления в па-
мять о жертвах войны. Мне бы вот хоте-
лось, чтобы красный лазерный луч писал 
имена погибших при штурме Кёнигсберга 
на каком-нибудь памятнике. Эти имена бы 
медленно двигались от основания памят-
ников, а потом поднимались в небо с соот-
ветствующим музыкальным сопровожде-
нием. Предлагаемое действо при совре-
менных технологиях нетрудно сделать.

Москальченко Юрий Васильевич
Солнечный бульвар

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

КОНФЛИКТЫ
НЕ ДОЗВОНИТЬСЯ ДО УЧАСТКОВОГО

Людмила Яковлевна, ул. Зооло-
гическая: Невозможно стало запи-
саться на встречу с участковым поли-
цейским. По телефону 552-202 до него 

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

О СОВРЕМЕННЫХ ТЕХНОЛОГИЯХ 
В ЧЕСТЬ ДНЯ ПОБЕДЫ

не дозвониться, а если прийти в опор-
ный пункт полиции по нашему микро-
району, то никогда его не застанешь. 
Прямой телефон тоже не дают, говорят, 
звоните на «552-202», чтобы записать-
ся на прием. А там – глухо. Как будто с 
нами не хотят вовсе иметь дела.

  10 июля 2019 года с 15:00 до 18:00 
часов исполняющий обязанности ру-
ководителя следственного управле-
ния полковник юстиции Козырецкий 
Евгений Николаевич проведет  личный 
прием граждан в своем служебном ка-
бинете по адресу: город Калининград, 
улица 9 Апреля, дом 60а. 

17 июля 2019 года с 10:00 до 13:00 ча-
сов исполняющий обязанности руководи-
теля следственного управления полковник 
юстиции Козырецкий Евгений Николаевич 
проведет выездной личный прием граждан в 
Светлогорском межрайонном отделе след-
ственного управления по адресу: город Свет-
логорск, Калининградский проспект, дом 29. 

24 июля 2019 года с 10.00 до 13.00 ча-
сов руководитель следственного управления 
генерал-лейтенант юстиции Леденев Вик-
тор Александрович проведет выездной лич-

ный прием граждан в следственном отделе 
по Ленинградскому району города Калинин-
града следственного управления по адресу: 
город Калининград, ул. 9 Апреля, дом 60б. 

31 июля 2019 года с 10:00 до 13:00 
часов руководитель следственного управ-
ления генерал-лейтенант юстиции Леде-
нев Виктор Александрович проведет 
выездной личный прием граждан в Гурьев-
ском межрайонном следственном отделе 
следственного управления по адресу: го-
род Гурьевск, ул. Ленина, дом 21а. 

Предварительная запись на прием к 
руководству следственного управления 
повышает эффективность рассмотре-
ния доводов обращений. Для записи на 
личный прием к руководству следствен-
ного управления и получения дополни-
тельной информации необходимо обра-
титься по телефону: 8 (4012) 305-709.

ПРИЕМ ГРАЖДАН 
В СЛЕДСТВЕННОМ КОМИТЕТЕ

На обращения читателей на «Го-
рячую линию» отвечает заместитель 
председателя комитета городского хо-
зяйства администрации Калининграда 
Юрий КОНДРАТЬЕВ.

СТОКИ НЕ ВЫЯВЛЕНЫ
Владимир Александрович, ул. Голи-

кова: Известно ли городским властям о са-
нитарном состоянии пруда за колесом обо-
зрения в парке «Юность». В него идут какие-
то сливы, стоит неприятный запах. Куда 
следует обращаться по этому вопросу?

Контроль за состоянием выпусков и 
выявление несанкционированных выпу-
сков в водные объекты осуществляется 
специалистами администрации город-
ского округа «Город Калининград» со-
вместно с МБУ «Гидротехник».

При выявлении поступления неочищенных 
сточных вод в водный объект и установлении 
источника поступления специалистами МБУ 
«Гидротехник» принимаются меры по лик-
видации выпуска (установка заглушек). Све-
дения о факте сброса сточных вод в водные 
объекты направляются в Министерство при-
родных ресурсов и экологии Калининградской 
области для принятия мер административного 
воздействия к лицам, допустившим наруше-
ние природоохранного законодательства

С целью проверки доводов, изложен-

ных в обращении, специалистами МБУ 
«Гидротехник» проведено обследование 
системы ливневой канализации и дрена-
жа в районе Верхнего озера и канала К-1 
на всем его протяжении, по результатам 
которого выпусков хозяйственно-бытовых 
стоков и источников их поступления в ука-
занные водные объекты не выявлено.

УКАЗАНО НА НЕДОПУСТИМОСТЬ
Александр Лебедев: Проезжая часть 

дороги на ул. Емельянова на перекрестке 
с Южным обходом была завалена сне-
гом. Почему МБУ «Чистота» не справля-
ется со своими обязанностями?

В целях обеспечения надлежащего сани-
тарного состояния территорий городского 
округа «Город Калининград», в рамках муни-
ципального задания МБУ «Чистота» выполняет 
работы по механизированной и ручной уборке 
объектов улично-дорожной сети г. Калинин-
града, а также уборке территорий общего 
пользования в границах кварталов жилой за-
стройки. МБУ «Чистота» в рамках выполнения 
муниципального задания было поручено про-
вести работы по приведению в надлежащее 
состояние ул. Емельянова (на перекрестке с 
Южным обходом). Дополнительно сообщаем, 
что МБУ «Чистота» указано на недопустимость 
срыва графика уборки и поручено усилить 
контроль за качеством выполнения работ.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ: РЕЗОНАНС
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АФИША
ФИЛАРМОНИЯ 
ИМ. Е. Ф. СВЕТЛАНОВА 
(ул. Богдана Хмельницкого, 61а. 
т. 643-451)

ЧЕТВЕРГ, 11 ИЮЛЯ. 
«Неоклассика. Кроссовер на сцене кон-
цертного зала» (6+), 19:00

ПЯТНИЦА, 12 ИЮЛЯ. 
«На балу у Кальмана» (6+), 19:00

СУББОТА, 13 ИЮЛЯ. 
«Экскурсия к органу» (6+), 16:00

СРЕДА, 17 ИЮЛЯ. 
«Летняя фантазия на тему «ДЖАЗ» (6+), 
19:00

СУББОТА, 20 ИЮЛЯ. 
Виктория Чепинскене и Вильгельмас Че-
пинскис (6+), 19:00

ВТОРНИК, 23 ИЮЛЯ. 
Роман Перуцкий (6+), 19:00

КАФЕДРАЛЬНЫЙ СОБОР 
(ул. Канта, 1. т. 631-705, 273-798)

ЧЕТВЕРГ, 11 ИЮЛЯ. 
Концерт участников V Международных ор-
ганных ассамблей (6+), 19:00

ПЯТНИЦА, 12 ИЮЛЯ. 
Закрытие V Международных органных ас-
самблей (6+), 19:00

СУББОТА, 13 ИЮЛЯ. 
Viva Italia (6+), 18:00

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 ИЮЛЯ. 
СовершенноЛетний концерт. Римские ка-
никулы (6+), 18:00

ВТОРНИК, 16 ИЮЛЯ. 
«Орган. Посвящение в тайну» (6+), 
18:00

СРЕДА, 17 ИЮЛЯ. 
СовершенноЛетний концерт. На парашюте 
времени (6+), 18:00

СУББОТА, 20 ИЮЛЯ. 
«Музыка соборов мира» (6+), 18:00

ВТОРНИК, 23 ИЮЛЯ. 
«Орган. Посвящение в тайну» (6+), 
18:00

10–24 ИЮНЯ. 
Органный мини-концерт (6+), 14:00

ТЕАТР ЭСТРАДЫ 
«ЯНТАРЬ-ХОЛЛ» 
(г. Светлогорск, ул. Ленина, 11. 
т. 300-111)

СРЕДА, 10 ИЮЛЯ. 
Пётр Налич (6+), 19:00

СУББОТА, 13 ИЮЛЯ. 
«Близкие люди» (12+), 20:00

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 ИЮЛЯ. 
К о н ц е р т - п р е д с т а в л е н и е  « М у з ы к а 
на воде. Вивальди, Чайковский, Мо-
царт» (6+), 18:00

19–21 ИЮЛЯ. 
Голосящий КиВиН-2019 (16+), 19:00

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 ИЮЛЯ.
Олег Газманов (6+), 19:00

ИСТОРИКО-ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 
МУЗЕЙ 
(ул. Клиническая, 21. 
т. 453-902, 453-710, 453-844)

ДО 31 ИЮЛЯ. 
Выставка «Красные книги России» (6+)

ДО 31 ИЮЛЯ.
Выставка «Городские впечатления», 
пленэрные работы художников Виталия 
Короткова, Надежды и Михаила Мат-
веевых (6+)

ДО 7 АВГУСТА.
Выставка «Брестская улица на запад 
нас ведёт…» (к 75-летию освобожде-
ния Беларуси от немецко-фашистских 
захватчиков) (6+)

КАЛИНИНГРАДСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
МУЗЕЙ ЯНТАРЯ 
(пл. Маршала Василевского, 1. 
т. 46-65-50)

20 И 21 ИЮЛЯ. 
Специальная акция в честь празднования 
40-летия Калининградского областного 
музея янтаря. Первые десять посетите-
лей получат памятные подарки. (6+)

ДО 8 СЕНТЯБРЯ. 
«BOTANICA». Конкурсная выставка Вось-
мой международной биеннале авторских 
работ из янтаря «Алатырь 2019». (6+)

ДО 9 СЕНТЯБРЯ. 
«Растительные мотивы в творчестве 
современных российских художни-
ков» (6+)

МУЗЫКАЛЬНЫЙ 
ТЕАТР 
(пр-т Мира, 87. т. 935-657)

ЧЕТВЕРГ, 11 ИЮЛЯ. 
Музыкальная сказка для детей «Щелкун-
чик» (0+), 11:00

КАЛИНИНГРАДСКИЙ ЗООПАРК 
(пр-т Мира, 26. 
т. 937-399, 937-403, 218-914)

СУББОТА, 13 ИЮЛЯ. 
Занятие для детей «Тише едешь – даль-
ше будешь!» (6+), 12:00

Музыкальный вечер «У фонтана». Кавер-
бэнд Nuages, вход по обычных входным 
билетам в зоопарк (6+), 17:00

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 ИЮЛЯ. 
День мороженого: концерт, конкурсы, 
викторины, интерактивная развлека-
тельная программа, бесплатное моро-
женое (0+), 13:00

ДО 15 ИЮЛЯ. 
Выставка снимков французского фото-
графа Яна Артюса-Бертрана и фотогра-
фии из коллекции NASA (конгресс-холл 
главного корпуса) (6+)

ДО 2 СЕНТЯБРЯ. 
Выставка фоторабот Николая Алексеева 
из собрания Пушкинского заповедника. 
(«Морской Кёнигсберг - Калининград») (6+)

КАЛИНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТНАЯ 
ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА 
(ул. Бородинская, 13. т. 96-02-56)

ЧЕТВЕРГ, 11 ИЮЛЯ. 
Вручение частным коллекционером уни-
кальной книги К. И. Чуковского «Айболит» 
1959 года издания (6+), 11:00

МУЗЕЙ «ФРИДЛАНДСКИЕ 
ВОРОТА» 
(ул. Дзержинского, 30. т. 311-554)

ДО 30 СЕНТЯБРЯ. 
Персональная выставка Михаила Матвее-
ва «Архитектура уходящая» (6+)

БИБЛИОТЕКА 
ИМ. СНЕГОВА 
(ул. 9 Апреля, 5. т. 46-31-12)

ДО 31 АВГУСТА. 
Выставка из цикла «Моя битломания» 
(6+)

ЭКОЛОГИЯ

КУДА БУДЕТ СПУСКАТЬСЯ 
ВОНЮЧАЯ ВОДА?

Анатолий Алексеевич: Как относить-
ся к строительству странного бассейна в 
Южном парке? Куда эта вонючая вода 
будет спускаться и где отдыхать людям? 
Вначале огородили участок с муляжами  
российских архитектурных «шедевров»: 
разваленная мечеть, гнилые падающие 
деревья, огромная пивнушка… Это место 
вообще парком-то назвать нельзя. 

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА
ЖДАТЬ ЛИ ДОПЛАТ

Зинаида Петровна, ул. Нарвская: 
Я – ветеран труда, и много-много вре-
мени нам не делают доплаты к пенсии, 
как ветеранам труда. Я не могу ска-
зать, когда были последние доплаты, 
но точно после инаугурации нового 
губернатора уже не было. Между тем 
за это время и повысилась стоимость 
проезда, и ЖКХ несколько раз подни-
мали тарифы. Хочется понять, почему 
так происходит и ждать ли нам каких-то 
доплат к пенсии.

ЖКХ
КВИТАНЦИЙ ПРОСТО НЕТ

Петр Васильевич, ул. Гайдара: С му-
сорной реформой произошли удивитель-
ные вещи. Если раньше мусор не вывози-
ли по две-три недели, то теперь претензий 
– ноль. Лежат крупногабаритные отходы: 
диваны, двери, – и я наблюдаю, что по не-
четной стороне ул. Гайдара отходы соби-
рают, а на нашей – нет. Возмутило другое: 
до оператора невозможно дозвониться. 
Я звонил на телефон единого оператора 
312-410. Во-первых, оказалось, что это 
платный телефон, и вот какой происходит 
разговор: «Ждите, вы второй в очереди», 
– говорит автоответчик. Затем начинается 
обратный отсчет: время ожидания – 2 ми-
нуты, 1 минута, затем «время истекло», но 
в итоге они просто не отвечают. В итоге я 
продержал трубку 8 минут и повесил: от-
вета дождаться невозможно.

Вопрос о квитанциях: их просто нет. 
Мы не получаем квитанции за вывоз 
мусора. Я позвонил в управляющую 
компанию, там ответ простой: к мусору 
мы отношения не имеем. Но как же нам 
платить? Ведь потом придут квитанции 
с долгами, чего бы не хотелось.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ


